

Las delegaciones
diocesanas
al descubierto

página 2-3



XXX Domingo del T.O.
27 octubre 2024

Hoja Dominical

SEMANARIO DE LA IGLESIA EN ALBACETE

¡NO PERDAMOS LA ESPERANZA!



Sin duda, cuando llega noviembre, en nuestras ciudades y pueblos surge una nostalgia y un recuerdo por aquellas personas que ya no están con nosotros. Durante estos días, muchas personas acudimos a los cementerios a visitar nuestros familiares y amigos que han fallecido.

Frente a otras celebraciones, la fe cristiana nos invita en estos días a vivir la luz, la gloria, la vida y el amor que no termina.

La fiesta de Todos los Santos y de los fieles difuntos son, sobre todo, una fiesta de esperanza, porque sabemos que la muerte no tiene la última palabra. Creemos en el Dios de la vida, del amor y de la resurrección.

El día 1 de noviembre recordamos a todos los santos que la Iglesia ha elevado a los altares, pero también a tantas personas buenas que todos conocemos, quienes de una manera sencilla y humilde han mostrado su fe y han amado a los demás.

Esta semana iremos a visitar a nuestros seres queridos al cementerio. Ojalá que en cada uno de nosotros se encienda la luz de la vida eterna. Nos entristecemos porque amamos, pero nuestra tristeza no es amarga, sino cargada y llena de esperanza.

La mejor manera que tenemos estos días de recordar a todas las personas queridas que han pasado a la casa del Padre es rezando por ellos y ofreciendo la Eucaristía en su memoria; este es, sin duda, el mayor gesto de cariño y amor que podemos ofrecerles.

Celebrar la Solemnidad de Todos los Santos y la Conmemoración de los fieles difuntos es un motivo para la gratitud por tantas personas que han pasado por nuestro mundo haciendo el bien, y, a la vez, una invitación a vivir nuestra propia llamada a la santidad, amando de corazón a nuestros hermanos y anunciándoles la buena noticia del Evangelio.



Francisco Callejas
Profesor ITDA

Las Delegaciones al serv

Área Pastoral de Evangelización, Enseñanza, Fe y Cultura

Los principales puntos de trabajo en la delegación de **catequesis y catecumenado** son la oración y Jubileo 2025 junto con la formación de catequistas. También se priorizan la catequesis de adultos y el catecumenado, destacando el Día del Catequista. La espiritualidad del catequista por medio del retiro y peregrinación. Además, se busca formar catequistas especializados en personas con discapacidad.

En la delegación de **Misiones**, se trabaja siempre en torno a cuatro pilares fundamentales: la oración, el testimonio, la formación, y la solidaridad y caridad. Alrededor de estos puntos, desarrollan las actividades de la delegación, como el Domund; en diciembre-enero, la Infancia Misionera; y el Encuentro de Infancia Misionera, el sábado después de la Semana Santa; en mayo la Jornada de Vocaciones Nativas. En cuanto a la formación, este año la propuesta es realizarla en torno a febrero sobre el Enfermo Misionero.

Como cada curso, la delegación de **Enseñanza** organiza y coordina la formación y pastoral de los profesores de Religión. A lo largo del curso, los profesores se reunirán en los distintos arciprestazgos para profundizar en los distintos persona-

jes que aparecen junto a Jesús en los Evangelios. En Navidad, se celebrará el concurso escolar de belenes, que podrá visitarse en el Corte Inglés. En enero, junto con la delegación de familia y la escuela concertada, se celebrará la XXVIII Jornada Educativa que reflexionará sobre cómo educan los padres hoy en día. En Cuaresma, se organizará un Vía Crucis en el Seminario para estudiantes de 5º y 6º de Primaria, así como de 1º y 2º de ESO. A final de curso, en la Jornada Diocesana, los profesores de Infantil, Primaria y Secundaria trabajarán el tema del Jubileo de la Esperanza.



El principal objetivo de **Causa de los Santos** es preparar el cierre de la fase diocesana del proceso abierto por Martirio, así como organizar la lipsonoteca de la Catedral y dar a conocer los modos de acceso a la santidad canonizable. También se dará visibilidad a la fama de santidad y los signos, elementos clave para la apertura de una causa.

Área Pastoral de Apostolado Seglar

La misión de la delegación de **Apostolado Seglar** es impulsar, alentar, despertar al laicado para que adquiera su protagonismo y su corresponsabilidad en la Evangelización. En esta nueva etapa, continuarán con los encuentros arciprestales con los laicos, ofreciendo temáticas formativas a quienes lo soliciten, además de realizar un acompañamiento a aquellos laicos que decidan dar el salto y asumir esa corresponsabilidad, participando activamente en la Iglesia con la misma ilusión y entusiasmo de siempre.



La delegación de **Pastoral de la Salud** llevará a cabo una acción mensual centrada en la formación, la oración y la coordinación de parroquias. Se prestará especial atención a la Jornada Mundial del Enfermo del 11 de febrero, y a la Pascua del Enfermo, el 25 de mayo.

Además de las actividades que la delegación de **Pastoral Familiar y Defensa de la Vida** realiza uniendo sus esfuerzos a los de la Iglesia universal

(Fiesta de la Sagrada Familia el 29 de diciembre, la Encarnación, 25 de marzo, y Jubileo de las Familias del 30 de mayo al 1 de junio) y a la Iglesia en España (Semana del Matrimonio del 10 al 16 de febrero), siempre es motivo de especial ilusión el Encuentro Diocesano de Familias en el Seminario. Este curso será el sábado 5 de abril, una jornada festiva y formativa para que nos sepamos parte de la gran “familia de familias” que es la Iglesia, compartiendo inquietudes, alegrías, experiencias y esperanzas.

En **Pastoral Universitaria** se pretende analizar y trazar futuras líneas de acción a partir del nuevo convenio firmado entre las diócesis de la región y la UCLM. Además, se planea el lanzamiento de “Universitas 2024”. También se celebrará el Miércoles de Ceniza en la Universidad. Por último, se continuará apoyando a los grupos universitarios y trabajando con los postgraduados.

Servicio de la Evangelización

Área Pastoral de Caridad y Promoción Social

El Secretariado de Migraciones tiene tres objetivos principales. En primer lugar, comenzar a desarrollar el Plan Diocesano de Migraciones, dándolo a conocer e intentando establecer un enlace permanente entre las parroquias y el Secretariado. En segundo lugar, continuar con la puesta en marcha del Centro Diocesano de Migraciones, mejorando los servicios que ofrece, como la acogida, lavandería solidaria, consigna, peluquería, asesoramiento legal y sanitario. Otro objetivo busca fortalecer el Secretariado con nuevos miembros.

En **Cáritas Diocesana** las prioridades pasan por el acompañamiento de las Cáritas Rurales, incidiendo en la formación y revitalización de los equipos de Cáritas Joven. Se ofrecerá formación para el voluntariado en modalidad presencial y en línea.



Además, se reforzará el trabajo con las personas en situación de mayor exclusión a través del Programa de Empleo, potenciando los Talleres Prelaborales y ampliando la intervención con personas privadas de libertad. Siguen activos los programas de Atención Primaria, Infancia, Adolescencia y Familia. Se busca también aumentar el número de personas atendidas en los proyectos de

autonomía para jóvenes, como Corazón de Casa y Volando Alto. Por último, se pretende fomentar la acogida, el diálogo y el conocimiento de los diferentes proyectos de Cáritas Diocesana y la Fundación El Sembrador entre los arciprestazgos y sacerdotes de la Diócesis.

Manos Unidas seguirá concienciando, hasta finales de 2024, a la sociedad con el lema “El factor Humano” ya que tanto las causas como los efectos de la crisis climática actual revelan una clara desigualdad: no todos contaminamos igual ni nos afecta de la misma manera. Con la llegada de 2025, se organizarán reuniones con las delegaciones comarcales y las parroquias para presentar la Campaña nº 66 de Manos Unidas que se celebrará especialmente la segunda semana de febrero. Durante el año hay diversas actividades y acciones.

Justicia y Paz se plantea revitalizar la misión de su Comisión Diocesana con cuatro delegaciones: 1. Derechos Humanos, para seguir sosteniendo y apoyando la Lavandería Solidaria y el Centro Diocesano de Migrantes. 2. Paz, para organizar una oración interreligiosa para el 30 de enero. 3. Cuidado de la Casa Común, para actuar como enlace entre nuestra Diócesis y el departamento episcopal de ecología integral, con el apoyo del Movimiento Scout Católico. 4. Doctrina Social de la Iglesia, para organizar una Semana de la Doctrina Social de la Iglesia y ofrecer formación a parroquias, arciprestazgos y delegaciones en esta en materia.

Área Pastoral Clero, Vida Consagrada y Vocaciones

La delegación del **Clero** se propone cuatro objetivos, entre los que se encuentra formar equipo, atender personalmente las necesidades de cada sacerdote, de modo que se sienta querido, escuchado, valorado y apoyado, promoviendo la fraternidad sacerdotal. Otro objetivo es colaborar con el objetivo diocesano de formar y animar equipos misioneros a nivel de arciprestazgos y concienciar sobre la necesidad de la presencia activa de los sacerdotes en las reuniones de formación, tanto a nivel arciprestal como diocesano.

Para la delegación **Vida Consagrada** el curso pastoral está marcado por el 75º aniversario de creación de la Diócesis. Para celebrarlo, las diversas comunidades de vida consagrada en la diócesis se van a ir haciendo presentes, dándose a conocer, a través de breves comunicados en esta publicación. Este año especial incluirá un encuentro entre las



comunidades de vida consagrada y el clero diocesano, que tendrá lugar el 1 de febrero, víspera de la Jornada de la Vida Consagrada.

Este curso, la delegación de **Pastoral Vocacional** tiene como principal objetivo la participación en el Congreso Pastoral Vocacional convocado por la Conferencia Episcopal, una asamblea de llamados para descubrir la alegría de la vida cristiana como vocación. Está dirigido a todo el Pueblo de Dios y es una oportunidad para trabajar en comunión, además de ser una forma de consolidar un servicio de Pastoral Vocacional diocesano. La delegación sigue ofreciendo la posibilidad de organizar Vigilias de Oración por las Vocaciones en las comunidades parroquiales que lo deseen. En colaboración con el Seminario, se están programando convivencias para chicos con el fin de compartir inquietudes vocacionales.

La Palabra

1ª lectura: Jeremías 31, 7-9
SALMO 125
2ª lectura: Hebreos 5, 1-6

Evangelio: Mc 10, 46-52

En aquel tiempo, al salir Jesús de Jericó con sus discípulos y bastante gente, un mendigo ciego, Bartimeo (el hijo de Timeo), estaba sentado al borde del camino pidiendo limosna. Al oír que era Jesús Nazareno, empezó a gritar:

«Hijo de David, Jesús, ten compasión de mí».

Muchos lo increpaban para que se callara. Pero él gritaba más:

«Hijo de David, ten compasión de mí».

Jesús se detuvo y dijo:

«Llamadlo».

Llamaron al ciego, diciéndole:

«Ánimo, levántate, que te llama».

Soltó el manto, dio un salto y se acercó a Jesús.

Jesús le dijo:

«¿Qué quieres que te haga?».

El ciego le contestó:

«“Rabbuní”, que recobre la vista».

Jesús le dijo:

«Anda, tu fe te ha salvado».

Y al momento recobró la vista y lo seguía por el camino.

A LA LUZ DE LA PALABRA

¿Quién es el ciego?



Juan Iniesta
Delegado Zona Sierra

Hagamos una composición de lugar con el evangelio de este domingo: una multitud ruidosa acompaña a Jesús por los caminos y pueblos que va recorriendo. Cada uno con sus pensamientos, con sus problemas e ilusiones. Los más cercanos a Jesús, pendientes particularmente de Él, de lo que dice, de lo que hace, de a quién mira o quién se acerca a Jesús. Los que están algo más alejados de Él en el bullicio, dejándose llevar de sus pensamientos, de sus recuerdos o preocupaciones del momento. Como un poco más despistados.

A uno de estos lo saca de sus despistes un ciego que, tirado al borde del camino (no es una mera expresión, pues Marcos dice que le invitan a levantarse de esa cuneta en que estaba medio abandonado) le pregunta por qué ese bullicio, quién está pasando por su lugar de postración.

Desde esa posición el ciego Bartimeo habría oído alguna que otra vez a gente que pasaba y comentaba cosas sobre ese profeta nazareno que hacía tales signos. Quizás incluso se habría imaginado en alguna ocasión que pasase junto a Él y reparase en su situación. Cuando se presenta la

oportunidad, no se lo piensa dos veces. Se hace notar ante el Maestro, gritando, con aspavientos, llegando a resultar molesto para los acompañantes de Jesús, que renuncian a su papel de mediadores, de pontífices, entre Dios y los hombres, y le ordenan callar. ¡Que los niños no molesten en misa, que sus padres no los traigan, ya ves cómo incordian! ¡Que esta persona no se acerque a nuestro grupo eclesial, que estamos tan a gustito con nuestra marcha y ya nos entendemos en nuestras reuniones bien estructuradas y monótonas! ¡Que no se me acerque esa persona, que mira qué pintas de desarrapado trae y seguro que me pide unas monedas para luego gastarlas de mala manera!

Me pregunto quién recuperaría la vista en ese encuentro de Jesús con Bartimeo. Obviamente, el ciego es el primero. No sólo recupera la vista, sino toda la vida: sale de la postración en que estaba y alegremente se une al séquito del Señor «y lo seguía por el camino» inspirando quizás más alegría que quienes lo acompañaban de primeras. Ojalá también los demás discípulos, los de entonces como los de ahora, dejen que la luz de una nueva mirada se abra ante sus propios ojos y también sanen y sanemos de nuestras cegueras.

Jornadas en torno a los Santos

Comienzan las Jornadas en torno a los Santos organizadas por la delegación de la Causa de los Santos. La primera conferencia tendrá lugar mañana, lunes 28 de octubre, a las 20 h., en la parroquia de la Asunción de Albacete. Lleva por título “Vías de acceso a la canonización” y estará a cargo del delegado diocesano, Juan Julián Castillo Zafra.

ES NOTICIA

La hermana Ana Belén del Espíritu Santo realizó su Profesión Temporal como Carmelita Descalza en el Monasterio de las Carmelitas de Albacete.

